

Efigás también tendrá que importar gas en el 2026: déficit bordea el 30%

Economía

2025-04-10



Foto | Archivo | LA PATRIA

Importaciones se tendrían que iniciar para atender el ciento por ciento del mercado



Autor

[Juan Carlos Layton](#)

LAPATRIA | BARRANQUILLA*

Aunque el 2025 ha sido un año tranquilo para Efigás, comercializadora y distribuidora de gas natural en el Eje Cafetero, para el 2026 la empresa efectivamente tendrá que importar parte del energético, considerando que ya se estima un déficit cercano al 30%.

La estimación la hizo el gerente de esta empresa, Carlos Mazeneth Dávila, al resaltar que ya tienen que entrar a enfrentar esta ola de déficit del hidrocarburo que a nivel nacional ya bordea el 8%.

“Aunque varias empresas ya han tenido la necesidad de importar gas para atender su demanda, en nuestro caso pudimos conseguir el gas nacional de la Costa Atlántica, que al traerlo al interior se vuelve más costoso, por lo que vimos unos incrementos en tarifas en enero de este año cercanos al 20%”, estimó el dirigente.

2026, más difícil

Pese a ello, Mazeneth Dávila reconoció que ahora el panorama para el 2026 es mucho más complejo, teniendo en cuenta que se superará el promedio nacional.

“Esto se debe a que se depende de los vencimientos de los contratos que se van teniendo, y por ende, cuando uno hace el balance se supera el promedio del país que para el 2026 va a tener un déficit entre el 16% y el 20% de la demanda, lo que quiere decir que el gas nacional no alcanzará para atender el total del consumo nacional y por esta razón habrá que salir a importarlo”.

El gerente explicó que para conseguir el faltante la primera apuesta será el mercado nacional, ante la esperanza de que Ecopetrol saque adelante el proceso en noviembre de este año.

Pese a ello, el gerente reconoció que no todo se obtendrá en el mercado local, motivo por el cual una parte importante se tendrá que traer del exterior.

Las dudas

Aun así, Mazeneth Dávila reconoció que por ahora no se puede determinar cuánto será esa balanza entre las compras nacionales e internacionales, como quiera que todo dependa de lo que les asigne Ecopetrol.

Esa buena o mala noticia solo se podría conocer hacia el segundo semestre, ya que regulatoriamente hay procesos de contratación de Ecopetrol que se dan desde julio hasta octubre de cada año, y los contratos de entrada comenzarían a regir a partir del 1 de diciembre.

“Entonces todo dependerá de este segundo semestre, período en el que mantenemos la expectativa grande de que Ecopetrol nos asigne gran parte del gas que tenemos como déficit, donde tiene prioridad el mercado residencial o regulado”, sostuvo.

Eso podría conllevar a que los nuevos incrementos para el 2026 no sean tan altos para ese segmento de los hogares, aunque sí impactará más a la industria y al gas natural vehicular de la zona cafetera.

¿Se frena la expansión?

A la consulta de si estos planes podrían frenar los planes de expansión, Mazeneth Dávila aseguró que seguirán creciendo.

Hoy en el Eje Cafetero se atienden 720 mil usuarios y la meta este año es crecer en unos 20 mil más. “Nuestro plan de expansión no se frena, a pesar de la situación que estamos pasando, seguimos creciendo con ampliación de redes en todo el sector rural y con nuevas inversiones porque ahí estamos desplazando la leña y el carbón para la cocción de alimentos”

Temas del Día patrocinado por **LP** LA PATRIA

Lo más leído

- 1 Esta es la hipótesis por recientes casos de sicaristas en Manizales
- 2 Pagará por sostener a un hombre mientras otros dos lo asesinaban en Manizales
- 3 Taxista, en los por atropellar a adulta mayor y escapar en Manizales
- 4 Vídeo: susto para taxista en Manizales, carro se salió de la vía en avenida
- 5 Sicarios persiguieron varios metros a prestamista para asesinarlo en Manizales: así fue el crimen

Sondeo

¿Con los intensos aguaceros de los últimos días se ha afectado su vivienda?

 Sí

 No

Ver resultados.
Crowdsignal.com

Denuncie



Ciclobanda de Manizales: desafíos en señalización y uso adecuado por vehículos

Denuncie aquí:

[Escribanos a WhatsApp](#)

[Ver más](#)

Supimos que...



Se prevé que el gobernador de Caldas, Henry Gutiérrez Angel, citará a sesiones extraordinarias a la Assemblée para mediados de mayo.

[Ver más](#)

Galería



El gerente también observó que a pesar de los incrementos, el gas natural sigue siendo el combustible más competitivo, con una diferencia de precios frente al gas propano, por ejemplo (pipa), de entre el 15% y el 20%.

La frase

"Nosotros seguimos con la misma dinámica, con las mismas ganas porque sabemos que esta una situación coyuntural y que seguramente vamos a salir adelante porque el gas natural ha sido el combustible durante 40 años que ha acompañado el crecimiento del país": Carlos Mazeneth Dávila

Además lea: [AlEje Cafetero no le faltará gas, pero será más caro](#)

Se perdió la autosuficiencia

El gerente de Efigás, Carlos Mazeneth, sostuvo que aunque el país tiene un gran potencial, el problema es que Colombia ya perdió la autosuficiencia del gas, producto de varias cosas.

"No se puede señalar que toda la responsabilidad la tiene el actual Gobierno, ya que desde hace varios años, a pesar de que existían contratos de exploración, no se habían encontrado yacimientos importantes para seguir atendiendo la demanda, pero este Gobierno con esa política tan restrictiva de frenar todos los contratos de exploración le puso la cereza al pastel", sostuvo.

A eso se suma el hecho de que aunque hay proyectos que están probados, se frenan porque se necesitan consultas previas, licencias ambientales y regulaciones de la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG).

"Entonces son estos tres factores que el Gobierno debería ayudar a destrabar y agilizar a través de la CREG. Viabilizar y poner prioridad hacia las consultas y las licencias ambientales que hoy en día son un talón de aquiles en cualquier proyecto a nivel nacional, no solo de gas.

Entonces esto va frenando la dinámica de que esos pozos entren en producción ya abastecer la demanda previa nacional", sostuvo. También insistió en la necesidad de autorizar nuevamente las exploraciones, que siguen detenidas.

Concluyen las pruebas de Sirius 2

Ecopetrol y Petrobrás anunciaron ayer que finalizaron con éxito las pruebas iniciales de formación del pozo Sirius-2, con lo que confirmaron su potencial.

Según sus estimados, hacia el 2029 se podría contar con el gas natural. Aunque esa posibilidad ya se conoció, de acuerdo con Naturgás, lo que se requiere es la voluntad del Gobierno para que entre en operación lo antes posible.

ANH promete nuevo potencial de gas para finales de este año

En contraste con el déficit del gas que se ha generado en Colombia y las importaciones de energía que se iniciaron desde diciembre del año pasado, el presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Orlando Velandia Sepúlveda, aseguró hoy que existen varias fuentes que permitirán la entrada de 95 millones de pies cúbicos, casi el doble de lo que se está importando actualmente en Colombia.

A la consulta de si esto significa que se frenan los procesos de importación, el funcionario sostuvo que ya cuentan con 8 proyectos con los que se podrá cambiar la curva de déficit, aunque reconoció que no todo será gas en firme o que entre de inmediato. También defendió que no es información que se haya ocultado y que siempre ha estado disponible. "Estos son los escenarios, pero no se pueden llevar de una vez a las cuentas del gestor del mercado", dijo.

**El periodista fue invitado por Efigás.*

También le puede interesar: [A revisar la situación energética de Colombia y América Latina en Congreso de Naturgás](#)

Haga [clic aquí](#) y encuentre más información de LA PATRIA.

Siganos en [Facebook](#), [Instagram](#), [YouTube](#), [X](#), [Spotify](#), [TikTok](#) y nuestro [canal de WhatsApp](#), para que reciba noticias de última hora y más contenidos.

Noticias relacionadas

Colombia tendrá déficit de gas natural para el 2025 y 2026, según estimaciones de Naturgás



Temas Destacados (etiquetas)

[Gas](#) [Efigás](#)



Cundinamarca: Tu próxima fuente de ingresos podría estar en la IA CFD
IA: gana hasta \$2.700 a la semana trabajando desde casa

Nindal | Patrocinado

[Más información](#)



Cundinamarca: Operar con CFD de tan solo \$120 con la ayuda de IA...
¿Eres ecuatoriano? Una inversión en IA podría darte un salario extra

Nindal | Patrocinado

[Reservar Ahora](#)



Día del teatro en Confa

F

[Ver más galerías](#)





Video: el momento en que una avalancha sepulta una vía de Caldas, sigue el derrumbe; hay 2 rutas alternas

Un ciudadano capturó uno de los derrumbes que cayeron sobre una vía en Caldas este 9 de abril. La Gobernación aconseja dos rutas alternas. Reporte diario de vías.

LA PATRIA



Conocer mujeres solteras en Chía (Ver lista)

Local Plan | Patrocinado

Leer más



Maestrías 100% virtuales
Estás a un paso de dar un salto profesional estudiando una maestría de ...
UNIR - La Universida... | Patrocinado

Haz clic aquí



Viajeros expertos revelan dónde están las mejores ofertas en viajes
Así puedes vivir el viaje de tus sueños sin gastar de más

Tursimocity | Patrocinado

Más información



Fallecimiento de juez de Riosucio (Caldas)

María Anelicia Rotero Muñoz, quien se desempeñaba como juez primera promiscuo municipal de Riosucio (Caldas), falleció la